
千名鄉賢建言江蘇改革創新
首屆發展大會南京召開 丁肇中唐英年等出席
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香港文匯報訊（記者 賀鵬飛 南京報
道）「『一帶一路』是一項世紀工程，是
中國向國際社會提供的最大公共產品，對
各國都是有百利而無一弊。」在昨日下午
舉行的揚子江工商峰會上，祖籍江蘇宜興
的聯合國原副秘書長沙祖康，鼓勵江蘇企
業家積極參與「一帶一路」建設，但也需
防範各類顯形和隱形的風險。
揚子江工商峰會是首屆江蘇發展大會的

兩個主論壇之一，由中共江蘇省委、省政
府主辦，江蘇省工商聯、省發改委、省經
信委承辦。來自世界各地的江蘇鄉賢和工
商界知名人士600多人齊聚一堂，縱論江
蘇經濟發展大計。

剛剛閉幕的「一帶一路」國際合作高峰
論壇成為與會嘉賓討論的熱點。中興通訊
董事長殷一民指出，在65個「一帶一
路」國家裡，中興通訊在其中的53個國
家有常設機構，目前來自「一帶一路」國
家收入佔中興通訊收入比重大約在
15%-20%。
沙祖康也認為，「一帶一路」建設的前

景肯定是光明的，江蘇是中國人力、技術
資源最豐富的大省之一，是中國進出口貿
易的大省，處在「一帶一路」的交匯點，
理當為「一帶一路」建設作出更大的貢
獻。

香港文匯報訊（記者 陳旻 南京報道）香
港江蘇社團總會會長唐英年昨日在首屆江蘇
發展大會的發展論壇上發言時深情地表述

道：「我雖然
出 生 在 外
地，但每一
次回到江蘇
無錫，都
有回家的

感覺，這一次更為強烈。」
無錫羊尖鎮的嚴家橋是唐氏家族的發祥

地。唐英年說，「為家鄉的發展出謀獻策。
對我來說，這個大會具有雙重意義。」首
先，這個大會是江蘇省委省政府在國家「一
帶一路」政策下首次舉行，我一直參與內地
與香港兩地發展，江蘇更是我的家鄉，我相
信「長江之珠」與「東方之珠」的合作，可
以全面配合國家推進「一帶一路」政策，進
一步走上發展新台階。他在發言中誠懇地向

江蘇老鄉——亞洲基礎設施投資銀行
行長金立群建議「香港可以成為亞
洲基礎設施投資銀行(亞投行)的財
資中心，為『一帶一路』項目提
供財資服務。」

讓資金「走出去」及「引進來」
唐英年介紹道，江蘇與香港一

直保持着緊密的經濟合作關係。

江蘇現在已經是全國第二大經濟體，人均
GDP 超過 10,000 美元（約合港幣 7.78 萬
元），成就非凡。香港是江蘇第一大外資
來源地，港資在江蘇的投資項目超過36,000
個，協議投資金額超過3,400億美元（約合
港幣26,462.4億元）），佔實際利用外資的
42%。此外，在2016年，香港是江蘇繼美
國後的第二大出口地，出口額達1,800億元
人民幣（約合港幣2,034.9億元）。唐英年
建議江蘇企業可以考慮透過香港的平台進
行融資及投資，將資金「走出去」及「引
進來」。
唐英年說，「一帶一路」涉及的資金龐

大，需要專業的財資管理及融資服務。香港
一直是祖國貿易、投資和金融的門戶，也是
首屈一指的國際金融中心，定能憑借其金融
服務業的優勢，為「一帶一路」計劃提供財
資管理、融資服務，及項目管理和專業服務
安排，為祖國效力。

唐英年倡在香港設亞投行財資中心

■■香港江蘇社團總會會長唐英年香港江蘇社團總會會長唐英年 新華社新華社

促蘇商參與「帶路」建設

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）「智慧零售是引領世界零售業的第
三次變革，中國是第三次零售革命的主
導者。」昨日下午，蘇寧控股集團董事
長張近東在江蘇發展大會揚子江工商峰
會上發表主旨演講。他指出，智慧零售
打破了線上線下單邊發展的局面，實現
了新技術和實體產業的完美融合，是全
球企業都可以共同發展的必然趨勢。

改革開放以來，中國零售業經歷了三次大的變
革，前兩次零售變革，分別是實體零售和虛擬
零售。張近東指出，第三次零售變革就是我
們當前正在經歷的虛實融合的智慧零售，
蘇寧正是創新者和引領者，這是一條
前無古人的零售之路，全世界商業
史上沒有先例。世界很多地方
都在探索未來零售的發展方
式，但是受互聯網發展
等各方面因素的影
響，中國是走得
最快、最徹底
的。

香港文匯報訊（記者 陳旻 南京報道）「我們舉辦江蘇發

展大會，就是向海內外的江蘇人發出『常回家看看』的邀

約，這也契合了海外遊子的心聲。」昨日，由中共江蘇省

委、省政府主辦的首屆江蘇發展大會在南京召開，來自全球

各地的1,200多位江蘇鄉賢匯聚一堂，為江蘇新一輪發展建

言獻策，並尋求合作機會。江蘇省委書記李強在會上指出，

千千萬萬的鄉情鄉愁匯聚起來，就是江蘇發展的強大力量。

香港文匯報訊（記
者 陳旻 南京報道）
昨日現身江蘇發展大

會的香港影星胡慧中，一身白色的套
裙，優雅而溫婉。她興奮地告訴香港
文匯報記者：「我的祖籍是江蘇淮
安，這次來參加江蘇發展大會，我覺
得非常好。」
在接受專訪時，胡慧中毫不掩飾內
心的興奮，「來了以後我才發現江蘇
發展大會辦的太有意義了，這麼多精
英齊聚一堂，我學到很多東西，他們
與我分享了人生經驗，我才發現人外
有人，天外有天！」
胡慧中語氣熱切地感慨道：「世界

這麼大，我們江蘇人是這麼樣的優
秀，我以身為江蘇人而自豪。」
多年來，胡慧中還一直擔任着江蘇

省政協委員，但她認為，「這一次全
世界的江蘇人回到南京來開一場大
會，眼光、經驗、見識都不一樣。」
當問到以後再開江蘇發展大會，她

還會不會再來參加，胡慧中連說「會
呀會呀，我很喜歡回到江蘇。」她還
特別強調，「我很榮幸被邀請」。她
說，「我是一個退休人士，離開江湖
很久很久，難得有這樣一個機會，出
來跟大家一起相處，我學到東西，這
是一生中很難得的經歷。」

金立群、丁肇中、唐英年、柳
傳志、董明珠……「群星燦

爛」的江蘇發展大會昨日在南京大
劇院舉行了開幕儀式。一大撥江蘇
籍名人受邀回到家鄉共謀江蘇發
展。江蘇省委書記李強在開幕式上
表示，江蘇是一方不斷創造發展奇
跡的熱土，在這片熱土上，擁有着
全國最大規模的製造業集群，迸發
着蓬勃的創新創業活力，匯聚着國
際化的高端資源和人才，遍佈着名
城名鎮和美麗鄉村，勤勞智慧的江
蘇人民正在創造着更加美好的生
活。

盼眾精英參與熱土建設
李強特別強調，「江蘇人是江蘇
發展最寶貴的資源」，「我注意
到，很多嘉賓儘管離開家鄉很長時
間，但是一開口，還是會帶着或濃
或淡的鄉音。改不掉的不僅是鄉
音，還有從小形成的味覺記憶，雞
頭米、菱角、蟹黃包、魚湯麵、大
閘蟹等等，都是我們舌尖上縈繞不
去的鄉愁。」他說，正如有嘉賓
講，家鄉的名字，已經流淌在自己
的血液裡，不管走多遠、不管走到
哪裡，我們都會一直記得自己從哪
裡來。「真正的精英一定是具有家
國情懷的」，個人與國家的榮辱息
息相關，這是我們江蘇人至死不渝
的家國擔當。
把共同的心願凝聚成江蘇發展的
強大力量。李強表示，鄉情鄉愁是
人類最樸素最真摯最恒久的情感。
於生命個體，能拴得人心；於茫茫
人海，能尋得同歸。江蘇的夢想，
歸根到底是由每一個江蘇人的夢想

拼織而成。他期盼海內外江蘇人都
能關注家鄉發展，參與家鄉建設，
促進交流合作。講好江蘇故事。
出生於江蘇省溧水縣的美國國家

工程院外籍院士、微軟全球執行副
總裁沈向洋代表江蘇籍的海外遊子
在大會上發言，「過去，江蘇稱得
上『狀元之鄉』；如今，江蘇更成
為了『院士之鄉』，江蘇籍中國兩
院院士總數位居全國第一。優惠的
海外人才引進政策也讓江蘇成為留
學生和海外華人歸國後的首選地之
一，這些優秀人才為江蘇的建設攢
足了後勁。」

九個論壇促多領域發展
亞洲基礎設施投資銀行行長金立

群、華人神探李昌鈺、香港江蘇社
團總會會長唐英年、美國紐約貝氏
建築事務所總裁貝建中、聯想集團
創始人、聯想控股董事長柳傳志、
諾貝爾物理學獎獲得者丁肇中、珠
海格力電器公司董事長董明珠、台
灣華新麗華公司董事長焦佑倫、新
東方教育科技集團董事長俞敏洪等
知名江蘇籍人士，也先後發言，積
極為江蘇發展建言獻策。
據了解，此次大會共邀請了1,213

名嘉賓，其中，海外414人，省外
370人，省內429人。大會分為兩個
階段進行。一階段的大會開幕式以
交流鄉情、感知家鄉為主，第二階
段的江蘇發展論壇則以建言江蘇改
革、創新、發展為主。大會期間，
還舉行了紫金山科技創新講壇、揚
子江工商峰會兩個主論壇，以及教
育、健康、文化、傳媒、金融、規
劃、僑界等七個專題論壇。
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■■香港影星胡慧香港影星胡慧
中中（（右右））與中共江與中共江
蘇省委統戰部部蘇省委統戰部部
長長、、宣傳部部長宣傳部部長
王燕文王燕文（（左左））、、香香
港新聞工作者聯港新聞工作者聯
合會會長張國良合會會長張國良
（（中中））在紫金傳媒在紫金傳媒
論壇後合影論壇後合影。。

香港文匯報香港文匯報
南京傳真南京傳真

■■蘇寧控股集團董事長張近東蘇寧控股集團董事長張近東
香港文匯報北京傳真香港文匯報北京傳真

■江蘇省委書記李強
在江蘇發展大會上發
表主旨演講。
香港文匯報南京傳真

■■首屆江蘇發展大會在南京開幕首屆江蘇發展大會在南京開幕，，規劃規劃
未來發展藍圖未來發展藍圖。。 香港文匯報南京傳真香港文匯報南京傳真

■■揚子江工商峰會縱論江蘇經濟發展大計。 香港文匯報記者賀鵬飛 攝


